

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Keluarga merupakan satuan unit terkecil dalam sistem masyarakat yang di dalamnya terdapat hak dan kewajiban yang bertujuan untuk membentuk keluarga sakinah. Berbeda dengan keluarga pada umumnya, keluarga penghafal al-Qur'an memiliki peran ganda sebagai seorang pengemban amanah atau tanggung jawab terhadap hafalannya dan juga seorang sosok dalam kehidupan rumah tangga. Meskipun dengan tanggung jawab ganda, keluarga penghafal al-Qur'an di Desa Wonojoyo tetap mampu menjalankan kewajiban terhadap keluarga dan al-Qur'annya dengan baik. Bahkan, mayoritas penghafal al-Qur'an di Desa Wonojoyo menjadikan mengajar al-Qur'an sebagai bagian terpenting dalam hidup mereka. Dalam masalah ekonomi, meskipun dengan pendapatan harian yang tidak menentu dan tidak pasti, namun mereka tetap dapat mencukupi kebutuhan sehari-hari dengan baik.

Dalam perjalanannya menuju sakinah, diperlukan adanya suatu upaya. Di antara upaya yang dilakukan oleh keluarga penghafal al-Qur'an di Desa Wonojoyo dalam menuju sakinah adalah adalah pondasi dasar keimanan mereka yang kokoh, yang tercermin dari sholatnya yang senantiasa dijaga bahkan dengan cara berjamaah. Kemudian pengaturan waktu yang tepat, mereka selalu berusahaimbang terhadap pemenuhan tugas dan tanggung jawab keluarga serta waktu untuk mengulang hafalan. Dan upaya selanjutnya adalah kebersyukuran atas rezeki yang diterima, berapapun yang diterima mereka selalu mensyukuri dan mengolahnya

dengan baik, sehingga hal tersebut yang juga mempengaruhi pada ketentraman keluarga mereka.

B. Saran

1. Untuk Keluarga Penghafal al-Qur'an, jangan menjadikan hafalan al-Qur'an sebagai suatu beban, karena sesungguhnya menghafal al-Qur'an adalah suatu keutamaan yang diberikaan oleh Allah dengan janji kesistimewaan-keistimeaan baik di dunia maupun di akhirat. Maka, hendaklah menjadikan hafalan al-Qur'an tersebut sebagai amanah dan tanggung jawab langsung dari Allah yang harus dijaga dan dipelihara.
2. Hendaknya setiap orang senantiasa berpedoman, memahami serta mengamalkan isi dan kandungan al-Qur'an dalam kehidupan sehari-hari.